
  

 

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO URBANO - CDU 
 

Requerimento nº        /2011. 
(Do Sr. Marco Tebaldi) 

 
 

Requer a realização de Audiência Pública para o 
debate sobre a possibilidade de encontrar formas de 
financiamento para implantação da pavimentação 
comunitária em nossos municípios. 

  Senhor Presidente, 

 

  Requeremos a realização de uma Audiência Pública para 

debatermos as linhas de crédito pela Caixa Econômica Federal para 

pavimentação comunitária urbana, discutindo, juntamente com o Ministério das 

Cidades a criação de uma nova modalidade de financiamento para essa área.  

  Atende-se que devam ser convidados representantes da Caixa 

Econômica Federal; do Ministério das Cidades; do Ministério de Planejamento, 

Orçamento e Gestão e da Confederação Nacional de Municípios.  

 

 

JUSTIFICAÇÃO 

  O crescente desenvolvimento dos centros urbanos brasileiros vem 

acompanhado de diversos problemas que devem ser resolvidos pelo poder 

Público. E uma das principais dificuldades é a Mobilidade Urbana. A cada dia que 

passa surgem novos bairros, ruas e travessas, necessitando de novos 

investimentos do poder municipal em pavimentação.  

  No período chuvoso, as populações das áreas não pavimentadas, 

sofrem com a falta de acesso, pois as ruas são alagadas pela chuva, formando 



  

 

várias crateras nas estradas, causando diversos transtornos aos moradores do 

local. E quando não há chuva, o problema é a poeira. 

  Outro grande problema são as ruas pavimentadas que não tiveram 

manutenção, trazendo enorme dificuldade pelo alto número de buracos. As 

tentativas mitigadoras, chamadas de operações "tapa buracos" já não são 

suficientes para sanar o problema, e é notório que o pavimento de grande parte 

das ruas dos municípios brasileiros está com prazo de vencimento mais do que 

ultrapassado.  

  Entendemos que essa situação afeta quase a totalidade dos centros 

urbanos brasileiros, que geralmente não possuem recursos para aplicar em toda 

malha viária do município.   

  A presente audiência pública terá como principal objetivo achar vias 

para sanar com esses problemas, estudando formas de financiamento e melhores 

alternativas de transferência de recursos para as obras de pavimentação, 

envolvendo comunidade e órgãos públicos em um grande programa de 

pavimentação comunitária. Lembramos que uma rua pavimentada traz 

desenvolvimento, qualidade de vida, segurança e valorização para os imóveis e 

região.  

 

 

 

  Atenciosamente, 

 
 
 
 

MARCO TEBALDI 
Deputado Federal - PSDB/SC 

 
 


